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Rese note le prime liste del PCI 

Dal 2 9 in televisione 

«tribuna elettorale» 
Due cicli di trosmissioni: prima una serie di conferenze 

stampa, poi le conversazioni dei segretari dei partiti 
J « • . . i 

I manifest! con la convo-
cazione dei comizi elettorali 
saranno affissi oggi a cura 
dei sindaci, come prescrive 
la legge, in tutti i comuni 
italiani nei quali si votera 
il 22 novembre. 

Scmpre nella giornata di 
oggi inizieranno le opera-
zioni di revisione delle liste 
elettorali: i certificati do-
vranno essere consegnati dai 
messi comunali al domicilio 
di clascun elettore entro il 
17 novembre, cioe non piu 
tardi del quinto giorno ante-
cedente a quello flssato per 
le elezioni. 

Da questa mattina po-
tranno essere depositate le 
liste dei candidati con la rela-
tiva documentazione: quelle 
per le elezioni comunali de-
vono essere presentate alle 
segreterie dei comuni; quelle 
per le provinciali, agli uflici 
elettorali centrali istituiti 
presso le Corti d'appello o i 
Tribunali. 

II nostro Partito punta in 
moltissime localita alia con-
quista del primo posto sulle 
schede; tutto il lavoro per la 
compilazione delle liste, al-
meno nei centri piu grandi, 
e stato portato a termine e 
si stanno preparando mani-
festazioni popolari per pre-
sentare alia popolazione i 
programmi e i candidati co-
munisti. 

A Milano il nostro e stato 
il primo partito a rendere 
nota la lista dei candidati; 
al primo posto per le elezio
ni del Consiglio comunale e 
il compagno Armando Cos-
sutta, della Direzione e se-
gretario regionale lombardo 
del PCI; tra gli altri candi
dati, il prof. Cavallotti, pri-
mario dell'ospedale cFatebe-
nefratelli >, il compagno Tor-
torella, segretario della Fe-
derazione, lo scrittore Gian-
siro Ferrata e Vex sindaco di 
Ferrara, compagna Luisa Gal-
lotti Balboni. 

Capolista del Partito per le 
elezioni comunali a Bologna 
e il sindaco uscente, compa
gno Giuseppe Dozza; fanno 
parte della lista, tra gli altri, 
il sindaco di Marzabotto, Gio
vanni Bottonelli, il segreta
rio della Camera del Lavoro, 
Iginio Cocchi. 

A Firenze la lista dei can
didati al Consiglio comunale, 
che vede al primo posto il 
compagno M a r i o Fabiani, 
comprende il segretario della 
Federazione, Marmugi, il se
gretario della CdL, Vasco 
Palazzeschi, Alberto Cecchi, 
segretario del Comitato cit-
tadino, Ernesto Ragionieri, 
Orazio Barbieri, Adriana Se-
roni, nonche numerosi diri-
genti di organismi sindacali 
e popolari; il compagno 
Elio Gabbuggiani, presidente 
uscente della Provincia, e 
stato ripresentato candidato 
in due importanti collegi cit-
tadini e nei collegio di Fu-
cecchio. 

I nostri candidati e I pro
grammi saranno presentati 
domenica mattina nei corso 
di una manifestazione in un 
cinema cittadino: parleranno 
i compagni Fabiani e Mar
mugi. 

In Sicilia la campagna elet-
torale del nostro Partito sara 
lanciata con un convegno re
gionale di quadri e di candi
dati che si svolgera sabato 
e domenica a Palermo, con 
l'intervento del compagno 
Pietro Ingrao, della segrete-
ria; il compagno Pio La 
Torre, segretario regionale, 
terra la relazione introdut-
tiva. Di particolare interesse 
le notizie che giungono dalla 
Sicilia su accordi unitari rea-
lizzati dal PCI, dal PSI e dal 
PSIUP per la presentazione 
di liste comuni di candidati 
nei comuni con meno di cm-
quemila abitanti: fino ad ora, 
accordi di questo tipo sono 
gia stati realizzati in settan-
taquattro centri. 

Ieri la commissione parla-
mentare di vigilanza s*lle 
radiodiffusioni si * riunita e 
ha stabilito che la rubrica 
cTribuna elettorale* si arti-
colera in due fasi: ad una 
prima serie di trasmissioni. 
previste per i giomi 29 e 
30 ottobre e 3. 5, 6. 9. 10. 11 
e 13 novembre, organizzate 
secondo il modulo della con-
ferenza stampa, partecipe-
ranno tre rappresentanti di 

ogni singolo partito, i gior-
nalisti degli altri partiti e 
due giornalisti indipendenti; 
nella seconda fase sono pre
viste conversazioni dei segre
tari di partito 

Le conferenze stampa, che 
saranno trasmesse sia dalla 
televisione che dalla radio, 
avranno inizio alle ore 22 
e dureranno quarantacinque 
minuti. Le conversazioni, in-
vece, avranno la durata di 
un quarto d'ora ciascuna e 
saranno telediffuse a partire 
dalle ore 21: il 16 novembre 
parlera Ton Moro, in qua
nta di presidente del Con
siglio dei ministri; il 17 sara 
la volta dei rappresentanti 
del PRI, del PDIUM e del 
PSIUP; il 18 parleranno gli 
esponenti del PSDI e del 
MSI; il 19 quelli del PLI e 
del PSI. La trasmissione 
della conversazione del se
gretario del nostro Partito 
avra luogo il 20 novembre, 
immediatamente prima della 
Democrazia cristiana. 

L'impostazione della < Tri
bune elettorale> e stata ap-

provata a maggioranza dalla 
commissione. I compagni La-
jolo e Scarpa avevano chie-
sto che nei ciclo delle tra
smissioni fosse inserito an-
che un dibattito tra i vari 
partiti e avevano fatto no-
tare che la DC, o attraver-
so gli esponenti del partito 
o altraverso i membri del 
governo, parlera due volte 
m piu rispetto agli altri par
titi. I nostri due compagni 
hanno anche sottolineato la 
eaigenza che i telegiornali 
quotidian!, e particolarmente 
in quelli • domenicali, si at-
tengano a criteri di mag-
giore obiettivita. 

La Commissione Bilancio 
della Camera, in sede di esa-
me di una proposta comu-
nista per la regolamenta* 
zione generate del problems 
del rientro degli emigrati in 
occasione delle elezioni, • ha 
invitato aU'unanimita il go-
verno ad assicurare i prov-
vedimenti urgenti per il rim-
borsq delle spese di viaggio 
agli emigrati che verranno 
a votare il 22 novembre. 

» > 

Dai, comunisti alia : 

Commissione lavoro 
.1 

Pensioni: 
sollecitati 
aumenti 
e riforma 

Delle Fave conferma il pagamenfo dei 
contributi fino a 70 anni — Approvata 
la legge sull'indennita post-sanatoriale 

La riforma del pensiona-
mento e l'attuazione dello 
statuto dei diritti dei lavora-
tori sono stati gli argomenti 
discussi ieri mattina nei cor
so della riunione della Com
missione lavoro della Came
ra. Sui due delicati proble-
mi ha parlato il ministro Del
le Fave 

Dopo aver premesso che lo 
studio Carapezza sulle pen
sioni e solo un documento 
che servira nei corso della 
discussione, il ministro ha 
aggiunto che manterra rigo-
rosamente gli impegni assun-
ti: conclusione delle consul-
taztoni con i sindacati entro 
il mese di ottobre; presen
tazione del disegno di legge 
sulla * riforma del sistema 
pensionistico entro il 31 di-

Alia Camera 

Busetto denuncia il 
ritardo per il Va jont 

Anche il dc Corona lamenta il mancato adempimento degli impegni 
Interventi dei compagni Scarpa e Tognoni a favore dei mutilati civili 

Sciopero 
unilario sabato 

all'ANAS 
Sabato. i dipendenti della 

ANAS si astcrranno dal lavo
ro per due ore in segno di so-
lidarieti con il personale delle 
Assuntorie delle FS 

Alia decisione unitaria. 1 sin
dacati sono pervenuti dopo 
aver appreso che il capo di ga-
binetto del ministro dei lavori 
pubblici e l'autore del fono-
Rramma col quale, la sera di 
lunedl 5. si ingiungeva al per
sonale dcll'ANAS d. sostitulre 
alia custodia dei passaggi a li-
vcO* i ferrovieri in sciopero. 

La Camera ha approvato ieri 
la proroga di sei mesi alia Com
missione parlamentare d'inchie-
sta sul disastro del Vajont. La 
proroga, gia approvata dal Se-
nato, era stata richiesta alia 
unanimita dai membri della 
Commissione medesima dopo 
aver constatato 1'impossibilita 
di adempiere at compiti loro 
affldati entro la data stabilita. 
cioe entro il 12 ottobre. Al ton-
do di questa richiesta. resasi 
purtroppo necessaria se non si 
voleva un rapporto incompleto 
sulle cause della sciagura del 
Vajont, stanno precise respon
sabilita della Democrazia cri
stiana che sono state messe in 
evidenza dal compagno on. BU
SETTO il quale ha chiamato 
in causa anche le gravi respon
sabilita del governo per 11 man
cato adempimento degli impe
gni assunti circa la ricostru-
zione delle zone devastate dal 
disastro del 9 ottobre del 1963 
Ad un anno di distanza, tutti 
gli impegni assunti dai pubblici 
poteri (far luce completa sulle 
responsabilita. garantire la si-
curezza alle popolazioni super-
stiti. anticipare con urgenza il 
risarcimento dei danni, assicu
rare una adeguata e tempestiva 
assistenza al colpiti dalla scia
gura) sono appena awiati, ma 
ben lungi dallessere adempluti. 
Dalle popolazioni del Vajont 
— ha detto Busetto — si leva 
un giudizio critico severo nei 
confront! del governo. Vi sono 
stati. e vero. prowedimenti le 
gislativi e decreti del governo, 
ma e anche vero che le popo
lazioni. ancora in preda ad una 
profonda ainarezza per la scarsa 
sollecitudine dimostrata nei lo
ro confrontl. non ne sono per 
nulla soddisfatte come dimo 
strano le proteste ed i blocchi 
stradali* Longarone e ancora 
una landa distrutta ed Erto 
Casso e Cimolais sono ancora 
affollatc di baraccati. 

Ricordando le vicende che 
hanno condotto alia istituzione 
della Commissione parlamenta
re d'inchiesta, il compagno Bu
setto ha ricordato l'enorme ri
tardo con cui si e proceduto 
a causa degli ostacoli frapposti 
dalla DC. n 15 ottobre 1963. 
sei giorni dopo la sciagura. il 
PCI. U PSDI ed il PLI pre-
sentarono tre proposte d'in
chiesta. Lo stesso giorno, 1'al-
lora ministro dei LL. PP. an-
nuncid alia Camera che il 14 
ottobre il governo aveva inse-
diato una commissione ministe-
riale d'inchiesta tecnico-ammi-
nistrativa presieduta dall'ono-
revole Bozzi. che doveva con-
cludere i suoi lavori entro due 
mesi. e sostenne -l'inopportu-
nita- di nominare iin'altra 
commissione d'inchiesta II 14 
dicembre la Commissione Bozzi 
non presents, come era previsto 
le sue conclusion! e chiese un 
mese di proroga. Solo alia fine 
di gennaio l'opinione pubblica 
conobbe i risultati di quella 
inchiesta tecnico-amminlstrati-
va. che confermavano i giudfzi 
sulle cause e sulle responsabi
lita della sciagura gia emersi 
fin dal primo momento. tan to 
che 11 nuovo ministro del La
vori pubblici dovette procedere 
all' allontanamento di alcuni 
funzionari del minlstero mede-
slmo. Fu solo dopo le rivela-
7loni contenute nella relazione 
della Commissione Bozzi che la 
Democrazia cristiana ed il go
verno si decisero a sciogliere 
le riserve nei confrontl di una 
Commissione parlamentare di 
inchiesta che fu quindi nomi-
nata snllecitamente dalla Ca
mera Tl prov\'edimento. pert. 
fu bloccato al Senato che po-

tette approvarlo solo il 22- nag* 
gio a causa delle manovre di-
lazionatrici di cui fu protagoni-
sta il dc Oliva (egli, com'e noto, 
propose un cambiamento al 
testo della legge con 11 risul-
tato di farla ritornare alia Ca
mera perdendo ancora tempo). 

La legge diventd operante il 
12 giugno ma soltanto il 14 lu-
glio, a nove mesi di distanza 
dalla catastrofe, la Commissione 
d'inchiesta fu effettivamente 
insediata. 

Ma non erano finiti 1 tenta-
tivi democristiani di intralciare 
1'inchiesta sul Vajont. Fu ne-
cessario infatti — ha proseguito 
il compagno Busetto — con-
durre, in sede di Commissione, 
una dura battaglia per precisare 
che il compito primario della 
Commissione stessa consisteva 
nell'accertamento delle respon
sabilita. Furono allora costituiti 
quattro gruppi di lavoro, ognu-
no dei quali doveva occuparsi 
del vari aspetti del complesso 
problems: questi gruppi fu
rono insediati soltanto il 25 ed 
il 29 settembre scorso. La pro
roga alia Commissione si e dun-
que resa necessaria. ma le cau
se sono ben chiare. 

II gruppo comunista — ha 
concluso Busetto — e i mem
bri comunisti della Commis
sione parlamentare di inchie
sta faranno tutt oil possibi-

Ad un anno 

dalla tragedia 

Sospensioiie 
dal lavoro 

per fe viffime 
del Vojonf 

PORDENONE. 7 
I superstiti della tragedia del 

Vajont si apprestano a ricor-
dare i loro congiunti che Ton-
data del 9 ottobre 1963 travolse 
facendoli scompanre nelle ac-
que del «badno della morte-. 
Numerose sono le iniziative 
prese dall'Amministrazione co
munale e da vari orgarusmi per 
tale circostanza. Una delega-
zione della CdL di Pordenone 
rechera il cordoglio dei lavora-
tori alle famigue dei soprav-
vissuti. Corone saranno deposte 
al monumento ai caduti, a cura 
della stessa Camera del Lavoro. 
della Federazione comunista di 
Pordenone e del Comitato re
gionale del PCI. Sempre nella 
giornata di domani i lavoratort 
del circondario di Pordenone 
sospenderanno il lavoro alle 10 
in segno di lutto accogliendo 
llnvito rivolto dalle organizza-
zioni sindacali CGIL. CISL e 
UIL. 

Per la dolorosa ricorrenza ii 
Comitato regionale del PCI del 
Friuli-Venezia Giulia ha ap
provato laffissione di un mani
festo nei quale si afferma tra 
1'altro: - Ad un anno dt distan
za, i comunisti elevano un pen
sion) reverente alia memoria 
delle vittime Innocent! e rinr.o-
var.o nei confront! del soprav-
\issuti il loro impegno di con-
tinuare la loro azione affinche 
sia fatta finalmente giustizia e 
siano colpite le responsabihti 
gta chiaramente individuate -

le^ «fQncbe>H/ -Faese sia in 
grado di conoscere la verita 
sulla sciagura del Vajont, e tut-
te le responsabilita che vi sono 
connesse, ancor prima dei nuovi 
termini assegnati alia Commis
sione medesima. 

Sullo stesso argomento ha 
parlato anche l'on. CORONA 
(DC). II parlamentare demo-
cristiano ha riconosciuto che 
non si sono conseguiti apprez-
zabili progressi, sicch6 U ritor-
no alia normalita nelle zone 
devastate appare ancora incerto 
e lontano. -Sono amare veritk 
— ha esclamato Corona — ma 
abbiamo il dovere di dirle per-
che il tempo delle progetta-
zioni o delle sottili interpre-
tazioni delle disposizioni ema
nate fe finito ed fe l'ora per 
tutti di operare superando tutti 
quegli inceppamenti burocratici 
che finora hanno reso vana l'at-
tesa delle popolazioni del Va
jont ». 

Ai due oratori ha risposto il 
sottosegretario ai LL.PP. onle 
ROMITA il quale, viceversa, ha 
giudicato soddisfacente l'opera 
di ricostruzione sin qui compiu-
ta. La proposta di proroga fe 
stata quindi approvata nei sin-
goli articoli e sara votata nei 
complesso a scrutinlo segreto in 
altra seduta. 

Si e aperto quindi il dibattito 
sulla proposta di legge del d c. 
Raffaele Leone e altri per la 
trasformazione e il riordina-
mento della Libera associazio-
ne nazionale mutilati civili. 

II compagno SCARPA ha pro-
posto una sospensiva a termini 
di regolamento per consentire 
alia commissione affari costitu-
zionali di esprimere il proprio 
parere sul prowedimento che 
appare viziato, appunto. di in-
costituzionaliU. La proposta di 
legge d .c infatti, attribuisce ad 
una sola associazione di mutilati 
e invalid! civili la personality 
giuridica di diritto pubblico e 
una serie di importanti funzio-
ni, ma ci6 porrebbe le altre as-
sociazioni in una condizione di 
evidente inferiorita e le condur-
rebbe praticamente alia estin-
zione. * l 

La maggioranza per6 ha re-
spinto la pregiudiziale solleva-
ta dal compagno Scarpa votan-
do per la prosecuzione del di
battito nei quale fe intervenuto 
successivamente anche il com
pagno TOGNONI il quale ha 
fatto osservare che il prowedi
mento in esame si riduce In so-
stanza ad un altro tentativo di 
rinviare la soluzione dei pro
blem! della catcgona: una so
luzione che fe stata vanamente 
ricercata in sede parlamentare 
sin dal 1960 II compagno To
gnoni ha ricordato come nei 
'62 si giungesse. sia pure labo-
riosamente. alia formulazione di 
un tesio che raccogheva il fa
vore di tutti i gruppi parla-
mentari: fu il governo ad op-
porsi alia approvazione di quel 
prowedimento e si potfe cosl 
solo addivenire al varo della 
legge n. 1539 del 1962 che solo 
parzialmente affrontava il pro
blems. 

A giustifkazione di tale atteg-
giamento — ha proseguito To
gnoni — fu detto che era ne-
cessario risolvere immediata
mente alcuni aspetti del proble-
ma in attesa di affrontarlo glo-
balmente dopo averne accertate 
le esatte proporzioni. Da allora 
vennero awlate talune inizia
tive legislative riguardanti il 
problema nei suo compTesso. ma 
nonostante la -marcia del do-
Iore- del 3 maggio scorso. il 
governo assume soltanto alcu
ni, seppure generici impegni. 

cembre prossimo. 
Per ' lo statuto dei diritti 

dei lavoratori, ha chiesto an
che qui tempo per miziare 
le consultazioni con i sinda
cati. I colloqui dovrebbero 
avere inizio appena terminati 
quelli sulle pensioni. 

Sulle dichiarazioni del mi
nistro si e sviluppata un'am-
pia discussione cui hanno 
partecipato quasi tutti i com
ponent! della Commissione 
lavoro I compagni on. To
gnoni e Mazzoni hanno sot
tolineato il carattere generi-
co delle dichiarazioni del mi
nistro e insistito sulla neces
sity che nei quadro della ri
forma pensionistica sia tenu-
to particolarmente presente 
il problema . dell'aumento 
delle pensioni e dei minimi. 
In proposito i due parlamen-
tari comunisti hanno fonnu-
lato la proposta che comun-
que ci si impegni a far si che 
i miglioramenti dei minimi e 
delle pensioni abbiano decor-
renza dal 1. luglio 1964, cosi 
come e stato richiesto dalla 
CGIL. 

Al termine della seduta 
della commissione il mini
stro Delle Fave, rispondendo 
ad una domanda dei giorna
listi se nei corso della riu
nione si era parlato del limi-
te di eta pensionabile, ha 
esposto la solita tesi che la 
questione del 70° anno di 
eta riguarda solo il limite 
contributivo e non il limite 
di eta pensionabile. 11 che 
conferma, com'e ovvio, . che 
il governo intende concede-
re ai lavoratori una pensione 
decente solo quando avranno 
versato il massimo dei con
tributi e cioe, appunto, a 70 
anni. E' del tutto chiaro, in
fatti, che il lavoratore il qua
le andra in pensione ad 
esempio a 60 anni avra un 
trattamento inferiore al mas
simo, avendo egli versato 
meno contributi. 

Sempre nella riunione di 
ieri la Commissione lavoro 
ha approvato il prowedi
mento di legge a favore dei 
lavoratori tubercolotici assi-
stiti dall'INPS. II prowedi
mento, che con il voto di ieri 
diventa esecutivo, eleva a 
partire dal 1° luglio il dirit
to dell'indennita post-sana
toriale da 9 mesi a un anno. 
La nuova legge, < promossa 
dall'Unione per la lotta con 
tro la tubercolosi (ULT) e 
stata presentata dai deputati 
Berlinguer, Sulotto, Vigorel 
li, Tognoni, De Pascalis, Al-
boni, Armaroli e Scarpa. 

Concluso l?Esecutivo CGIL 

Per la difesa del posto 
contro il maaaior 

sfruttamento del lavoro 
Legare in ogni settore le lotte contro i licenziamenti a quelle rivendicative - Pro

gressi nell'unitd sindacale - Le conclusioni dell'on. Lama - Solidarietd coi portuali 
' - * .̂̂ / V * v . *K* u 
3 II Comitato esecutivo del
la CGIL ha concluso martedl 
sera i suoi lavori, approvan-
do le relazioni dell'on. Foa 
— segretario confederale — 
sulla lotta contro i licenzia
menti, e del vice segretario 
Montagnani sulla battaglia 
per le pensioni. In un docu
mento, l'Esecutivo ha riba-
dito gli indirizzi esposti dai 
relatori a nome della segre-
teria per: un adeguamento 
della risposta sindacale alia 
gravita deH'attacco padrona-
le all'occupazione e ai sala-
ri; uno sviluppo dell'inizia-
tiva intorno al piano d'emer-
genza della CGIL; una posi-
tiva soluzione della vertenza 
sull'aumento e la riforma 
delle pensioni. 

E" stato inoltre votato un 
ordine del giorno di solida-
rieta ed impegno verso i por-
tuali, che da domani. per 48 
ore, tornano a scioperare 
contro le autonomie funzio-
nali e in difesa del diritto 
al lavoro e del carattere pub
blico degli scali marittimi. 

Aveva aperto il dibattito, 
concluso dall'on. Lama — se-
gretaro confederale — il se
gretario generale della FIL-
CEP, Di Gioia, il quale ha 
denunciato l'atteggiamento 
provocatorio del padronato 
nelle vertenze contrattuali 
dei chimici, rilevando come 
il grado di combattivita ope-
raia sia tuttora elevato. II 
segretaro generale della FIL-
LEA, Capodaglio, ha prospet-
tato la drammaticita della si-
tuazione del lavoro in edili-
zia, per le difficolta congiun-
turali e strutturali, per la 
restrizione del credito, per la 
lentezza nell'approvazione o 
presentazione delle leggi qua
li la c 167 > e quella urbani-
stica. L'impegno dello Stato 
sul terreno deU'edilizia po-
polare e decisivo per uscire 
dalla presente stretta, men-
tre per i lavoratori occorre 
immediatamente una miglio-
rla del sussidio di disoccupa-
zione e dell'integrazione per 
mancato lavoro. Capodaglio 
ha concluso chiedendo che 
1* Esecutivo, in un'apposita 
sessione, discuta la linea da 
seguire in occasione del pros
simo Consiglio generale del
la FSM. 

Dopo un intervento del se
gretario generale della Fe-
derstatali, Vetere, sulle agi-
tazioni in corso nei pubblico 
impiego, il segretario della 
Camera del lavoro di Mila
no, Di Pol, ha affermato che 
il processo di razionalizzazio-
ne capitalistica in corso nel-
l'industria pone in primo pia
no il problema delTazienda 
nell'azione sindacale. Di Pol 
ha asserito che un tipo par
ticolare di politica dei red-
diti 6 gia alle prime tappe, e 
che una posizione di princi-
pio deve servire soprattutto 
ad una contrattazione di va-

lore generale, non soltanto 
settoriale, specie in vista del
la scadenza offerta a dicem
bre dalla presentazione del 
piano. Respingendo le solle-
citazioni a ' nuove divisioni 
nei sindacato e auspicando 
un nuovo - equilibrio fra le 
correnti per rafforzare l'unl-
ta, di Pol si e associato alia 
richiesta di > Capodaglio in 
mento al prossimo Consiglio 
generale della FSM . 

II segretario regionale per 
la Sardegna, Sotgiu, ha insi
stito sull'esigenza di ripro-
porre con forza i temi della 
politica sindacale nei Mezzo-
giorno, in particolare per le 
aziende IRI, contro il proces
so di degradazione in atto. 
Calefll, segretario generale 
della Federbraccianti, ha de
nunciato il taglio degli inve-
stimenti in agricoltura, met-

tendo' in rilievo la crisi di 
certe posizioni negative as-
sunte dalla CISL e dalla UIL. 
La responsabile della Com
missione femminile, Donatel
la Turtura, ha ricordato il 
calo neU'occupazione femmi
nile, chiedendo un maggior 
impulso all'azione contro il 
carovita e sottolineando co
me lo fermezza della CGIL 
nei respingere la politica dei 
reddit! abbia influito anche 
sul ' comportamento della 
CISL in taluni campi e set-
tori. II segretario generale 
della FIOM, Boni, ha messo 
in risalto la necessity di ri-
spondere agli attacchi padro-
nali all'occupazione con un 
rafforzamento del potere sin
dacale, secondo un processo 
in corso a livello internazio-
nale, espresso dalle iniziati
ve dei sindacati metallurgici 

Negli Enti locali 

Comunali in 
agitazione per 

le pensioni 
Oggi gli scioperi dei conciari e nei settore oli 
e grassi — Le trattative per I'abbigliamento 

Ha avuto inizio ieri l'azio-
ne articolata dei 500 mila 
dipendenti comunali e pro
vinciali, per le pensioni. Per 
due ore il lavoro e stato so-
speso negli uflici e nelle va-
rie sedi degli Enti locali. 
Una eccezione e stata fatta 
per i sindacati di Genova a 
causa della particolare situa-
zione degli Enti locali di 
quella provincia. 

La prossima azione e pre-
vista per domani, ancora per 
due ore. L'agitazione prose-
guira, sempre due ore per 
volta, tutti i mercoledi e ve-
nerdi. A base della lotta uni
taria vi e la protesta contro 
il ministro del Tesoro, ono-
revole Colombo il quale, ad 
oltre un anno dalle conclu
sioni deU'apposita commis
sione ministeriale, non ha 
ancora presentato al Parla-
mento il nuovo prowedi-

Relazione al Direttivo dell'Alleanza 

Sereni: aggravata 
la crisi agricola 

Selvino Brgi vicepresidente deH'organizzazione democratica del colti-
vatpri diretti al posto di Yeronesi che entra a far parte del CNEL 

Si e riunito ieri a Roma il 
Direttivo nazionale dell'Allean
za contadinL L'on. Seieni, nella 
relazione introdutuva ba sot
tolineato le novita ed il pro
gressive deterioramento della 
situazione economica rilevando 
che, mentre da un Iato si ag-
grava il processo di margina-
Iizzazione dell'agricoltura e la 
crisi delle imprese contadine, 
dall'altro le classi dominant! 
hanno visto drasticamente re-
stringere lo spazio disponibile 
per interventi economici e po
litic!, tendenti a riassorbire e 
neutralizzare le cre?centi con-
traddizioni che scoppiano. 

Le piu interessanti conclusio
ni della Conferenza nazionale 
dell'agricoltura — ha detto Se
reni — scno ormai abbandona-
te. mentre i dirigenti della Con-
[ederanone bonomiana si scon-
trano con difficolta crescenti 
nei concordare quelle conces-
sioni di tipo corporativo, che 
sono loro sovente servite in 
passato a coprire la loro poli
tica al servizio dei monopoli. 

Nascono, cosL nuove ed am-
pie possibilita di unita e di lotta 
nelle campagne se per6 la piat-
taforma. gli obiettivi e le stesse 
strutture dell'intiero movimento 
contadino unitario saranno ade-
guate ad una situazione in cui 
prevalgono sempre piu. nop 
solo nei coltivatori diretti ma 
anche nei mezzadri e coloni, la 
figura e i problemi dei pro-
duttori per il mercato. 

H terreno principale di scon 
tro e quello oggi della lotta 
contro il sistema di rapina dei 
monopoli per U difesa della 

remunerazione del lavoro con-f 
tadino e per gli investimenti, 
e quindi della lotta per una 
programmazione democratica e 
antimonopolistica, nei cui am-
bito si colloca la stessa batta
glia per la riiorma delle strut
ture fondiarie. 

Uno degli strumentt decisivi. 
attraverso il quale oggi si ope
ra il saccheggio monopolistico 
resta piu che mai la Federcon-
sorzi. che h essa stessa uno dei 
maggiori monopoli italiani. 

Una vasta rete di responsa
bilita e di connivenza ha fatto 
si che anche la pretesa prira-
tizzazione di questo organismo. 
attraverso il distacco delle ge-

stioni ammassi si sia risolta in 
una beffa. che ha aperto anzi 
alle attivita speculative della 
Fedcrconsorzi. nuove possibilita 
di incontrollati sovraprofittL 

La lotta per una radicale ri
forma della FederconsorzL la 
lotta per una programmazione 
antimonopolistica esige l'impe 
gno generale e coordinato di 
tutto il movimento contadino 
democratico, soprattutto per lo 
sviluppo di un ampio sistema di 
forme associative tra I produt-
tori contadini 

Tali forme non devono ten-
dere a mortificare. ma anzi ad 
esaltare e sviluppare i valori 
positivi dell'iniziativa impren-
ditoriale e della proprieta con-
tadina. Una funzione determi-
nante per lo sviluppo delle for
me associative deve assumere 
l'intervento pubblico, attraverso 
enti di sviluppo regional!, do-
tati del piii amp! poteri. 

II novisMot^. contadino, d-

vendicando < ed operando per 
una programmazione antimono
polistica deH'economia naziona
le, oggi pub e deve porsi come 
l'unico ed autentico propugna 
tore di un effettivo sviluppo 
dell'agricoltura italiana. 

Tl relatore si e quindi sof-
fermato sulle lotte in corso per 
l'assistenza e la previdenza e 
per nuove riduzioni degli affitti, 
rilevando in particolare il va-
lore di grande lotta meridiona-
listica e per la terra dell'azione 
dei coloni miglioritari nei qua
dro- della battaglia generale 
nella colonia. L'on Sereni ha 
sottolineato, concludendo, l'im-
portanza che assumera il pros
simo Congresso della coopera-
zione agricola (ANCA>. per 
contribuire alia deflnizione dei 
compiti e delle nuove norme 
di elaborazione e di direzione 
comune di tutto il movimento 
contadino democratico. A ci6 
servira, Inoltre, la prossima 
convocazione del Congresso del
l'Alleanza. 

In apertura dei lavori il Co
mitato Direttivo ha discusso ed 
accettato le dimissioni del com 
pagno Veronesi dalla carica di 
vicepresidente dell'Alleanza re 
centemente nominato consiglie-
re del CNEL. 

Vicepresidente dell'Alleanza e 
stato. quindi, eletto alia unani-
miti il compagno Selvino Bigi, 
gia membro della segreteria 
Al termine dei lavori il Diret
tivo ha approvato una risolu 
zione che accetta, nella sostan-
za, la linea esposta da! relatore. 

mento di liquidazione delle 
pensioni per i lavoratori dei 
comuni, delle province e de
gli enti ospedalieri. 

CONCIARI — Inizia oggi e 
proseguira domani il nuovo 
sciopero contrattuale unita
rio di 48 ore dei 20 mila la
voratori della concia. Un'al-
tra astensione di 24 orp e 
prevista per la prossima set-
timana. Ieri, intanto, in uno 
dei piii grandi complessi del 
settore, la CIR di Torino, gli 
operaj hanno incrociato le 
braccia, anticipando l'inizio 
della lotta. Bpisodio sinto-
matico questo del clima esi-
stente fra i conciari. Infatti, 
alia CIR, nell'ultimo sciope
ro della categoria, la parte-
cipazione fu modesta. 

OLI E GRASSI — Anche i 
diecimila lavoratori di que
sto settore proseguiranno con 
lo sciopero oggi e domani la 
battaglia per il rinnovo del 
contratto di categoria. 

ABBIGLIAMENTO — Le 
trattative per i nuovi con-
tratti dei 600 mila lavora
tori deH'abbigliamento, sono 
giunte a una fase cruciale. 
Per le 300 mila confezioniste 
una nuova sessione si e avuta 
lunedi e martedl. Ancora una 
volta e emersa la posizione 
sostanzialmente negativa del 
padronato. Una nuova ses
sione dj trattative dovrebbe 
svolgersi dal 13 al 15 pu relic 
— questa e la condizione po-
sta dai sindacati — la rispo
sta degli industrial! sul pun-
to delle qualifiche sia giudi-
cata positiva. In caso contra-
rio si arriverebbe alia rottu-
ra. Per le 180 mila delle ca!-
ze e maglie nulla di fatto nei 
giorni scorsi. Martedi le parti 
tornano ad incontrarsi per 
proseguire l'esame del punti 
controversi. II problema del
le qualifiche sara oggetto an
che della trattativa per i 120 
mila calzaturieri. Se ne di-
scutera nell'incontro previsto 
per domani e sabato. 

CEMENTO — Le trattative 
contrattuali, riprese martedi, 
sono proseguite ieri. 

ALIMENTARISTI — E' 
proseguita ieri l'agitazione 
nei settore dell'arte bianca. 
a Napoli e a Salerno. Circa 
duemila operai sono in lotta 
per ottenere la contrattazio
ne integrativa (premi, cotti-
mi, qualifiche, e c c ) . Lo scio
pero prosegue oggi. Rabbiosa 
e la reazione padronale che 
sconfina nell'illegalita. Infat
ti, a Napoli, i padroni del 
molino e pastificio RACCON-
TO hanno minacciato di li-
cenziare i membri della com
missione interna, mentre a 
Salerno gli industrial! Ferro 
(da ieri) e Scaramella (da 
sei giorni) hanno attuato la 
serrata nei tentativo odioso 
quanto vano di sottrarsi alia 
discussione della vertenza. I 
sindacati hanno segnalato 
queste provocazioni al mini
stro del Lavoro. 

francesi (come dalla FIOM) 
per il settore auto. Anche 
Bom ha proposto che venga 
anticipatamente discusso lo 
atteggiamento della CGIL in 
vista dell'assise SFM. 
' Bonaccini, segretario re

sponsabile della Camera del 
lavoro di Milano, ha affer
mato che occorre reagire al-
I'intensiflcazione dello sfrut-
tamento e alia compressione 
delle condiziont di vita con 
un'azione a lungo respiro mi-
rante a spostare l'asse della 
politica economica. Ha poi il-
lustrato le iniziative e i pri-
mi successi nella lotta contro 
i licenziamenti, ricordando 
che le question! dell'occupa-
zione vanno esaminate a li
vello settoriale. 

Garavini, segretario re
sponsabile della Camera del 
lavoro di Torino, ha denun
ciato il calo del monte-salari 
e registrato un'instifficienza 
della risposta oneraia all'of-
fensiva capitalistica. Dalle 
condizioni di lavoro, occor
re partire per un'azione che 
risalga ai problemi dei setto-
ri omogenei per non rinser-
rarsi nell'azienda o nella zo
na, e per legarsi con le lotte 
rivendicative. Garavini ha af
fermato che, mentre i salari 
sono fermi, i prezzi continua-
no a salire smentendo chi 
processa le retribuzioni e 
mettendo a nudo i proble
mi strutturali. 

Dopo un intervento del 
segretario regionale per la 
Sicilia, Rossitto, ha parlato 
Ton. Lama, richiamandost 
a taluni sintomi di progresso 
avutisi nelle posizioni della 
CISL e della UIL fra varie 
categorie, e anche nei respin
gere lo < schema Carapezza > 
sulle pensioni. Occorre per-
tanto portare avanti lo sfor-
zo unitario della CGIL sia 
in materia di politica riven-
dicativa che di lotta ai licen
ziamenti. Le difficolta e le 
crisi che si manifestano fra 
gli altri sindacati derivano 
da errate posizioni di adesio-
ne alia poiitica dei redditi, e 
previsioni di chiusura del ci
clo contrattuale aperto dai 
metallurgici. Tra 1'altro, la 
intransigenza e gli attacchi 
del padronato provocano cri
si e incertezze proprio per la 
debolezza palesata in tale 
modo da CISL e UIL. Lama 
ha poi definito il processo 
di razionalizzazione del lavo
ro in corso « fatto caratteriz-
zante della situazione >, don-
de resigenza di contrastare 
le sue conseguenze legando 
lotte rivendicative e lotte di-
fensive, e soprattutto dando 
un peso nuovo a richieste ti
po orario ridotto e organic! 
contrattati. II segretario con
federale ha poi messo in luce 
i limiti di un'azione che si 
sviluppasse soltanto nelle 
aziende e non investisse i 
settori produttivi, cio& af-
frontasse piii le conseguenze 
che le cause della situazione. 
Lama ha concluso dichiaran-
dosi d'accordo sulla necessi
ty d'una sessione dell'Esecu-
tivo in vista del Consiglio 
generale FSM 

Commemorate 

Toglintfi 

dal Consiglio 

regionale 

della Vol d'Aosta 
AOSTA. 7 

II Consiglio regionale valdo-
stano ha commemorato stamane 
il compagno Palmiro Togliatti. 
A nome del gruppo comunteta, 
ha preso la parola il compagno 
Piero Germano, segretario della 
Federazione comunista valdo-
stana. il quale ha ricordato che 
la morte del compagno Togliatti 
ha rappresentato una grande 
perdita non soltanto per il PCI, 
ma per 1'intero movimento ope-
raio intcmazionale, per tutto il 
nostro Paese. per tutti gli anti
fascist! e per tutti i democra
tic!. 

II presidente delta giunta re
gionale, awocato Caveri, asso-
ciandosi al cordoglio, ha ricor
dato come egli ebbe occasione 
di incontrare nei 1946 II com
pagno Togliatti e di aver notato 
la sua profonda conoscenza del
ta Valle d'Aosta e de! suoi pro
blem!. II presidente del Consi
glio regionale, awocato Marcoz, 
ha sottolineato la nobilta degli 
ideali per i quali lottd il com
pagno Togliatti. 

Si sono quindi associati i con-
siglieri Montesano (PSDI), Al-
baney (Campagnards), Pedrini 
(PLI), Colombo (PSI). Per il 
gruppo della DC, ha preso la 
parola il consigliere Torrione, 
che ha dato anche ia questa 
occasione la misura 4*1 suo 
gretto anticomunismo. > 
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